



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR SOZIALES, GESUNDHEIT UND INTEGRATION
DER MINISTER

Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration
Baden-Württemberg · Postfach 103443 · 70029 Stuttgart

Frau Nadyne Saint-Cast MdL
Herrn Thomas Poreski MdL
Haus der Abgeordneten
Konrad-Adenauer-Straße 12
70173 Stuttgart

Datum
Aktenzeichen 51-1443.1/8
(Bitte bei Antwort angeben)

 Teststrategie mit PCR-Pool-Modell für alle Schulen im Land und Impfstrategie für
12- bis 18-Jährige

Sehr geehrte Frau Abgeordnete,
sehr geehrter Herr Abgeordneter,

*Liebe Nadyne,
Lieber Thomas,*

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 22. Juni 2021, in dem Sie die Teststrategie mit PCR-Pool-Modell und die Impfstrategie für 12- bis 18-Jährige in Schulen thematisieren. Gerne antworte ich Ihnen im Einvernehmen mit Frau Ministerin Schopper.

In Baden-Württemberg sollen in den ersten beiden Wochen nach den Sommerferien alle Schülerinnen und Schüler zweimal wöchentlich getestet werden. Diese Tests können durch Antigen-Selbst- oder Schnelltests oder aber durch PCR-Pool-Tests erfolgen. Das Land macht diesbezüglich keine Vorgaben, demnach wird den Kommunen die Wahl gelassen. Das Land liefert den Kommunen entweder Antigen-Test-Kits oder die Kommunen beschaffen die Testkits selbst oder organisieren in Kooperation mit entsprechend akkreditierten Laboren PCR-Pool-Testungen.

Aktuell werden die „Lolli-Tests“ nur in einzelnen Kommunen angewendet. Als ein Beispiel kann hier Freiburg angeführt werden. Dort werden bei 22.500 Kindern zwei Mal pro Woche Testungen durchgeführt. Dies bedeutet, dass bis zu 500 Pools täglich (ca. 10.000 Kinder täglich) in 190 von 210 Kitas, 35 Grundschulen und ca. 20 weiterführende Schulen untersucht werden. Eine Pilotierung fand ab dem 18. März 2021 statt;

Else-Josenhans-Str. 6 · 70173 Stuttgart · Telefon 0711 123-0 · Telefax 0711 123-3999 · poststelle@sm.bwl.de

www.sozialministerium-bw.de · www.service-bw.de

Informationen zum Schutz personenbezogener Daten unter www.sozialministerium-bw.de/datenschutz

Auf Wunsch werden Ihnen diese auch in Papierform zugesandt.



seit April 2021 wird das System softwareunterstützt umgesetzt. Die dahinterstehende Probenlogistik des Einsammelns der Proben und die Verbringung ins Labor stellen bereits im städtischen Kontext eine Herausforderung dar, die ein landesweites Ausrollen des Systems zumindest fraglich erscheinen lassen. Dennoch steht das Land einer Einführung der Lolli-Testung von kommunaler Seite, wie oben geschildert, offen gegenüber.

Die Teststrategie sowie die Impfungen im Rahmen der geltenden STIKO-Empfehlungen stellen derzeit eine der wesentlichen Säulen bei der Bewältigung der Pandemie dar. Sollte die STIKO ihre Empfehlung hinsichtlich der 12- bis 17-Jährigen anpassen, sind wir in der Lage, sehr zeitnah allen Impfwilligen dieser Altersgruppe ein Angebot zu machen.

Ich bedanke mich für Ihr Engagement und wünsche Ihnen weiterhin alles Gute!

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Manfred Lucha'. The signature is written in a cursive style with a large, stylized initial 'M'.

Manfred Lucha MdL

